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视频有力宣示主权
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“太棒了！”“祖国干得漂亮！”近
日，一条南海主题宣传片登上美国纽
约时代广场“中国屏”，引起网友关注
和叫好。这条宣传片长3分12秒，向
全球受众介绍中国对南海诸岛拥有主
权，澄清南海仲裁案闹剧真相，并重
申对话协商才是妥善处理南海争议的
解决途径。许多网友表示，通过这种
方式向世界宣示南海主权十分可取，
值得赞赏。
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7月23日起，这条南海宣传片就以每天120
次的频率在纽约时代广场密集播放，一直持续
到8月3日。7月27日，中国日报法人微博发布
了一条实地拍摄的秒拍视频，展示了宣传片亮
相纽约时代广场的情景。位于纽约市曼哈顿区
核心地带的时代广场，来自世界各地的游客熙
熙攘攘、川流不息。广场2号楼大屏幕上播放的
中国南海宣传片，吸引了许多人驻足观看。首
先浮现的是碧海蓝天的美丽画面，展现了南海
诸岛的秀美风景和中国在岛屿上的建设情况，
同时用字幕简明扼要地讲述了中国最早发现、
命名和开发利用南海诸岛及相关海域的历史，
并逐步确立了无可争议的主权和相关权利，具
有充分的历史和法理依据。宣传片中，中国南
海研究院院长吴士存、英国伦敦经济与商业政
策署前署长罗思义、英国工党影子内阁外交国
务大臣凯瑟琳·韦斯特、巴基斯坦驻华大使马苏
德·哈立德等国内外专家学者和政要相继出镜，
从不同角度阐述了中国对南海诸岛的主权具有
足够历史和法律基础，并指出菲律宾单方面提
起的仲裁无法成立，建议由直接相关方通过和
平谈判方式化解分歧。

宣传片甫一推出，就引发了纽约侨界的强
烈共鸣。纽约中国和平统一促进会会长马粤
说，宣传片不但清晰地说明了中国对南海诸岛
拥有主权的合法性，也表明了我们对所谓南海
仲裁案的立场，使相关谬论不攻自破。而当有
关消息在网络上传播开来，迅速激起了广大网
友的热议和好评。

“个人感觉这个宣传片真的非常酷。”一名
叫“婷超 baby”的网友在微博上评论称，“首
先，背景音乐很好听，我相信大多数人和我一
样，会因为好听的背景音乐停下脚步观看。其
次，宣传视频里南海的风景真的特别美，即便
不知道南海事件的人，也会被南海美丽的风景
所吸引。”这名网友表示，宣传片料将取得良
好的效果，中国在处理领土争议问题上坚持采
取和平协商的态度，展现了令人尊敬的大国风
范。

“我们宣传自己的理念和看法是为了与他国
沟通求得理解，而不是以恐吓威胁来处理他国
的压力。”网友“邻里间网_余”为这一宣传手
段点赞。

许多网友认为，纽约时代广场堪称“世界
的十字路口”，在这里播放南海主题宣传片，对
于宣示国家主权、澄清南海问题很有必要性。

“我们应该让全世界都了解事实真相。”在时代
广场亲眼目睹了该宣传片的陈先生，讲出了大
多数网友的心声。“对不了解情况的外国人进行
宣传，可以让他们知道南海自古以来就属于中
国，也表明了中国捍卫领土主权的决心。”网友

“大爱小小仙女”如是说。

除了“刷
屏”纽约的南
海宣传片，近
日，另一条关
于南海问题的
视频也在网上
走红。当菲律
宾挑起的南海
仲裁案做出最
终 裁 决 后 ，

“今日俄罗斯”美国台 （RT America） 邀请央视驻北美首席政治记者王冠同
美国政治专家就仲裁结果展开辩论。从网上流传的视频来看，这场电视辩
论时间紧凑、交锋激烈。美国专家抛出了“南沙黄岩岛分明离菲律宾更
近”“全世界谁还相信中国的宣传？”等质问，态度强硬，节节逼近。王冠
则清晰列举了 《联合国海洋法公约》 条文，以事实和法理依据，从国际政
治、国际法、历史等角度一一应对，指出了对方的知识缺陷和逻辑错误。

“我不知道有多少西方的编辑和记者仔细读过 《联合国海洋法公约》。
如果他们读过了，他们会质疑自己得出这个结论的前提，那就是海牙常设
仲裁庭对主权问题有没有司法管辖权？能不能绕着弯裁决主权？”“西方媒
体在这件事的报道上断章取义，仿佛中国突然间开始在浩瀚的海洋里倾倒
砂石，填海造陆。他们忘记了一个简单的事实，在二战之后，美国自己的
总统富兰克林·罗斯福和艾森豪威尔，要么曾派军舰帮助中国收复南海岛屿
主权，要么曾默认中国的声索。”面对咄咄逼人的美国专家，王冠的表现从
容而机智，频频抛出有力的论据和犀利的“金句”，赢得主持人不断点头认
可。这段精彩的“舌战”视频收获网友点赞无数，王冠甚至被封为新一代

“男神”。
微博用户“章滨云”称赞道：“英语流利，国际公法熟悉，辩功一

流。”网友“彭什么景”表示：“王冠的发言有理有据，逻辑清晰。他的观
点出处甚至精确到了每一个法律条款，每一个国家地理位置，它们都是不
可质疑的证据。”

在知乎论坛，有“技术帖”详细讨论了这场辩论中双方的表现，对于
每一回合的问答都进行了深入分析。知乎网友“木质铁”表示，自己一看
完辩论视频就马上来到知乎，熬夜写下了这篇图文并茂的帖子，“因为对王
冠的表现实在是想大大赞赏，从一个同行的角度，为他展现了中国媒体人
应该有的风度、智慧而赞赏”。

事实上，早在2015年，王冠就因为两场海外电视节目而在网上引起关
注。他曾与美国哈佛智库学者围绕中美南海对峙展开电视辩论，并在另一
次节目中巧妙回应了外媒女主播关于“谁在南海搅局”的问题。今年2月，
王冠发布的一条有关南海的推特消息引起几名美国大 V 的嘲讽，在论战
中，王冠始终坚持以理服人，并揭露了西方意见领袖批评中国时爱“扣帽
子”，潜意识里带有较强的制度优越感和种族优越感。7月份，王冠谈论南
海仲裁案的三段双语短片在微博上发布，王冠本人在推送这一系列视频时
表示：“长久以来，我们中国儒家文化强调‘己所不欲、勿施于人’，而西
方基督教文化则是‘己所欲、施于人’。除政治制度和商业模式外，这种文
化基因差异也造成了‘西强我弱’的国际传播格局。很多人不敢也更不愿
解剖西方媒体的意识形态和议程设置偏见。是时候改变这一现状了。”

“犀利而不失君子风度，王冠会给外国人留下良好的印象。”“中国需
要更多像王冠这样的人才！”网友纷纷发言称，希望有更多人在国际舞台
上有理有力有节地阐释中国立场，驳斥西方舆论对中国的偏见和错误观
点。

电视辩论大展风采

近年来，中国的外宣手段更加灵活丰富，体现了更
加开放自信的心态，取得的传播效果有目共睹。自从
2011年中国国家形象片首次登陆纽约时代广场以来，中
国的巨幅广告和宣传视频已经有10余次在纽约时代广
场亮相。而“复兴路上工作室”等传播机构制作的一大
批外宣短片，如《领导人是怎样炼成的》《“十三五”之歌》

《我与中国的故事》等，运用动漫、说唱、访谈等多种方
式，生动活泼地阐释中国政策、讲述中国故事，一次次引
爆网络热点，引起海外好评。

一个很明显的趋势是，互联网日益成为国际舆论斗
争的主战场和思想交流的重要平台。而在官方和专业
机构之外，来自民间的声音越来越发挥出重要作用。许
多普通网友自发地参与网络上的跨国讨论，围绕一些有
关中国的重大话题、敏感话题发表见解，展开辩论，用自
己的亲身经历和可靠的数据、理论等来表达支持祖国、
支持党和政府的立场。

不久前，一位上海姑娘在美国著名问答网站上的出
色回答使其在网络上走红。“中国知识精英怎么还不发起
颜色革命？”面对这一尖锐问题，在美国生活多年的上海
姑娘周蕊青（@Michelle Zhou）用两张对比图片做出了有
力的回答。“我曾经试着解释为什么中国不需要（西式）民
主……一而再再而三……吵够了。现在，该给西方民主
展示一下‘贤能治理’了。20年内，从一穷二白到这样！
我老家！”她所展示的图片直观而深刻地反映了上海外滩
这些年来的惊人变化和巨大发展。“我们看上去像受迫
害？被洗脑？没自由？想要换一个更好的政府？谢谢你
的建议，中国现行制度运转良好。”周蕊青的这一回答在
该论坛上获得了 77万多次阅读，超过 2万个赞，而当它

“回流”国内网站时，更是引起了海量的评论和点赞。
“我发自内心地认为西方民主是不会有未来的。”在

接受“观察者网”采访时，周蕊青说，由于常年被西方媒
体带有偏见的报道误导，没有去过中国的美国人几乎完
全不了解真实的中国，所以自己回答问题时会多写些西
方所不了解并且会有兴趣知道的中国。在采访中，她还
表示自己想要回国，“我可不打算错过现在中国市场这
种千年难遇的好机会。”

“我们愿意去国外网站上跟人辩论，是因为我们对
于中国的发展由衷地感到自信。”一名曾与海外网友争
论中国问题的年轻人对本报记者表示。正如王冠在微
博上所说，跟外国人讲南海等时政话题，除了官方和学
术话语之外，我们十分需要民间话语，需要活生生的人
的故事。随着外宣手段日益丰富，再加上越来越多网民
的积极参与，中国故事将更好地向世界传播，在国际舆
论场中赢得更多肯定和赞赏。

中国外宣更加自信

侠客岛侠客岛《《蔡英文明拒蔡英文明拒““九二共识九二共识”？”？她敢她敢！》！》

网友“Supersoon”：
以民意拒绝“九二共识”，无聊； 以车祸要求重启交流，无

耻； 以“台独”作为政治诉求，该谴责！

网友网友““SupersoonSupersoon”：”：
以民意拒绝“九二共识”，无聊； 以车祸要求重启交流，无

耻； 以“台独”作为政治诉求，该谴责！

侠客岛侠客岛《《香港今天审判了周永康他们仨香港今天审判了周永康他们仨》》

网友网友““ff调的调的”：”：
在中国快速发展的时代，他们站到了舆论大潮的风口浪尖，受到

关注并非由于自身能力卓越，而正是凭借天然的中国人标签才被西方
反华势力所利用，沉醉在幻觉中的部分香港青年，除了迅速觉醒，痛
改前非之外，只能沦落为历史的尘埃。

侠客岛侠客岛《《专访土耳其副总理专访土耳其副总理：：政变那一夜政变那一夜，，到底发生了什么到底发生了什么》》

网友“傲都苏荣·博尔济吉特”：
希望土耳其不要放弃世俗化，不希望看到土耳其成为国内恐怖主

义的温床。

网友网友““傲都苏荣傲都苏荣··博尔济吉特博尔济吉特”：”：
希望土耳其不要放弃世俗化，不希望看到土耳其成为国内恐怖主

义的温床。

侠客岛侠客岛《《惨惨！！国民党要被抄家灭党了国民党要被抄家灭党了》》

网友网友““哈哈哈哈”：”：
这两党之间打得越是水深火热，越是将引起台湾民众对其党争

的反感。不是真心实意为人民服务的政府或政党，又怎么能真正的
得到百姓的拥护和爱戴？所以，希望现如今的国民党能够学习当年
的共产党，毕竟你承认咱们是一家人，那么咱也不希望自家人吃亏。

人民日报海外版要闻文章《居民收入跑赢GDP有底气》人民日报海外版要闻文章人民日报海外版要闻文章《《居民收入跑赢居民收入跑赢GDPGDP有底气有底气》》

“在旧模式下，中国经济主要靠投资拉动，资本回报率高而劳动要
素回报率低，这造成了过去居民收入一直落后于经济增长。如今，中国
向追求更高质量的发展方式转型，本质上就是让经济发展的成果由更
多人共享。这其中，一方面是科技创新的外溢效应会带来劳动生产率
的提高，从而增加劳动者收入；另一方面，收入分配制度改革的深化，
将使得初次分配更加合理，城乡一体化持续加深，低收入地区收入快
速增长，最终让居民收入的总量增长、结构优化。”

被被《《信报信报》《》《财华香港财华香港》》等转引等转引

被被《《八阙网八阙网》》等转引等转引

海外网评论文章《“中国南海网”今日上线 在这里读懂南海》海外网评论文章海外网评论文章《“《“中国南海网中国南海网””今日上线今日上线 在这里读懂南海在这里读懂南海》》

王咏赋说，近期菲律宾提起的所谓“仲裁”结果公布，此时举
行“中国南海网”的上线仪式，具有非常重要的意义。创立“中国
南海网”，首先，是在南海问题上展开舆论斗争、发出中国南海主张
的需要；其次，是为了服务海内外民众的南海信息需求，普及南海
相关知识；同时，这还体现了人民日报海外版推进媒体融合、形成
新的舆论场的意义。希望“中国南海网”努力建成南海问题的权威
资讯平台，服务广大海内外读者走近南海、了解南海的信息需求。

微信公号侠客岛文章微信公号侠客岛文章《《最近最近，，这一群中国军机去了南海这一群中国军机去了南海》》

被被《《香港新闻网香港新闻网》《》《中时电子报中时电子报》》等转引等转引

作为战斗巡航任务，虽然空中战斗群机型的作战半径足够、或者
有空中加油能力，但仍然会尽量避免使飞行员受疲劳耐受时间的影
响。因此，如果空军航空兵要常态化赴南海战斗巡航，当然是使用离
相关海空域尽量近的机场了。至于是哪些机场，中国南海一些岛礁新
建机场已经可以成功起降民航客机的消息，显然已经给了我们答案。

近日，一则名为《我是谁》的短片，在网上广为流传。片中拍摄了默
默坚守在不同岗位上的共产党员的日常生活，医生、警察、清洁工人……
短片回答了共产党员“我是谁，是什么样的人”这一问题。“我是离开最
晚的那一个”“我是开工最早的那一个”“我是坚守到最后的那一个”……
亲切真实地表现出普通党员勇于奉献的精神，获得了网友们的点赞。有网
友表示，这是第一次看到我们党给自己“做广告”，“满满的正能量”。还
有网友表示，短片很感人，真正体现了何为“不忘初心”。

（图片均来自视频短片截图）

“我是谁”“我是谁”

图为王冠同美国政治专家辩论的视频截图

图为图为《“《“十三五十三五””之歌之歌》》短片截图短片截图


